

**MOCIÓN SIN DICTAMINAR PARA SU DEBATE Y VOTACIÓN EN
PLENO**

DIPUTACIÓN DE MÁLAGA
REGISTRO GENERAL
02/12/2016 10:25
ENTRADA N°: 2016/32913

**RELATIVA A LOS RECORTES Y FALTA DE INVERSIÓN EN LA SANIDAD
PÚBLICA Y POR EL TERCER HOSPITAL EN MÁLAGA**

Que presenta el Grupo Provincial de Izquierda Unida para la Gente, al amparo de lo dispuesto en los artículos 13.b, 60.3., 74.a.3 y 102.2.2 del Reglamento Orgánico de la Diputación Provincial de Málaga, presenta la siguiente Moción para su debate y votación en Pleno.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Hemos conocido informaciones sobre excesivas jornadas laborales y exceso de carga de trabajo debido a la carencia de facultativos que existe en el distrito sanitario de Málaga, que incluye la capital. También hemos sabido sobre la progresiva pérdida de camas en el Hospital Regional, Hospital Clínico y Materno Infantil, en especial sobre el enorme cierre de camas durante el verano.

Desde los distintos Sindicatos se vienen denunciando los recortes en la sanidad pública andaluza, tanto los más evidentes como aquellos recortes encubiertos, sobre las externalizaciones y pérdida de peso frente a la sanidad privada.

El cierre temporal de camas en los hospitales es una estrategia de los gestores de los hospitales cada verano durante un periodo en el que disminuyen los pacientes, se paran los quirófanos y se reducen las plantillas sanitarias.

El problema llega cuando muchas de esas camas permanecen cerradas después de las vacaciones pese a que la actividad quirúrgica programada se reactiva con la reapertura de los quirófanos. Esta reducción en las alas de los hospitales repercute directamente en la situación de las Urgencias, donde los pacientes se ven obligados a esperar más de la cuenta debido a la falta de camas en planta.

Los malagueños y malagueñas son los que más esperan para poder someterse a una intervención quirúrgica (una media de dos meses) de toda

Andalucía; además son más de 12.000 los pacientes que engrosan las listas de espera en estos momentos.

Así mismo el plazo para ser atendido por un especialista está rondando los 50 días, con lo que más de 40.000 pacientes esperan esa atención especializada. Todo esto conlleva una creciente masificación, demoras y pérdida de calidad en la atención sanitaria pública hospitalaria.

La actual crisis económica, la regla del gasto para las comunidades, los recortes del gobierno central, o la reforma del art. 135 de la Constitución, aprobada por el Gobierno de Rodríguez Zapatero con el apoyo del Partido Popular en 2011, no puede convertirse en la excusa para estos reiterados incumplimientos de los compromisos de financiación de nuevas infraestructuras hospitalarias y mejora de las existentes en la sanidad pública, pues no son admisibles bajo ningún concepto recortes encubiertos o directos en la sanidad pública, o la privatización y externalización de servicios que son necesarios para mantener los estándares de atención y la calidad asistencial.

Los recortes en la sanidad pública han provocado, como hemos dicho, el aumento de las listas de espera, pero es que en vez de invertir en la sanidad pública se está produciendo un desvío considerable hacia la sanidad privada. Esto se manifiesta en que la concertación ha aumentado un 40% con respecto al año pasado.

En este año en Málaga, se ha pasado de casi 12 millones en conciertos a 16,5 millones. El Hospital Materno y el Clínico Universitario soportan cada vez más presión asistencial, lo que evidencia la urgencia de que se construyan más infraestructuras hospitalarias en Málaga, cuando a fecha de hoy todavía existe un enorme déficit de camas hospitalarias en la capital, que contrasta con el incremento de 600 camas en hospitales privados que ya suponen un 44% del total.

La sanidad pública malagueña se desangra. En estos años de crisis, los recortes han sido patentes pero en el caso de Málaga, presentamos unos indicadores que nos tienen preocupados y que nos sitúan entre las últimas de España.

El último informe del Consejo General de Enfermería recoge que la provincia de Málaga es la provincia penúltima en número de enfermeros por habitante, por lo que en la provincia nos harían falta unos 2.000, la mayoría en la capital.

Hemos sido portada de los periódicos en toda España con casos graves como el abandono por parte de profesionales ante ataques de estrés o ante la imposibilidad de hacer determinadas coberturas porque seguimos viviendo en Málaga en una absoluta precariedad en el sector de la salud.

Además, en el proyecto de Ley de Presupuestos de la Junta de Andalucía para 2017, que han pactado PSOE y Ciudadanos, vemos que no se nos ha tenido en cuenta y no aparece con nombre y apellidos ninguna inversión para Málaga.

A la vez que todo esto, sí existe una exigencia fuerte de la sociedad malagueña al Gobierno andaluz de que hay que invertir en la mejora de la sanidad pública y en la puesta en marcha de nuevas infraestructuras hospitalarias, se están impulsando por la ciudadanía iniciativas de movilización y constituyendo plataformas para la defensa de la sanidad pública, en Málaga existía también la plataforma por el tercer hospital.

Nuestro grupo, a nivel andaluz, ha presentado enmiendas a los Presupuestos de la Junta de Andalucía con estas reclamaciones de la sociedad para fortalecer la sanidad pública en Málaga, esperamos que se aprueben, y en el caso de que no, pondremos en marcha una ILP para reclamárselo a través de 50.000 firmas al consejero de Salud.

Entendemos que estas iniciativas de movilización y manifestación no deben ser instrumentalizadas por ninguna organización y deben contar con el mayor consenso que sea posible, por lo que llamamos a convocar a todos los agentes sociales implicados para hacer una gran manifestación por una mayor inversión en la sanidad malagueña porque existe la necesidad de que la sociedad malagueña tome conciencia.

Por otro lado, cabe destacar, respecto al Tercer Hospital, que ha sido una reivindicación de la sociedad malagueña (incluso el PSOE lo ha llevado como promesa en algún programa electoral de las elecciones autonómicas), que recientemente la Mesa de la Profesión Médica nos recordaba que debía ser una apuesta totalmente necesaria, ante el fracaso que ha supuesto el proyecto de macrohospital.

Por todo ello, desde el Grupo Provincial de IU para la Gente proponemos la adopción de los siguientes

ACUERDOS:

1º.- Rechazar los recortes en la sanidad pública y su progresiva privatización y externalización de los servicios, instando a la Junta de Andalucía a que se adopten las medidas oportunas para la mejora de la atención hospitalaria, aumento de las camas, reducción de las listas de espera y mejora de la sanidad pública en nuestra ciudad.

2º.- Instar a la Junta de Andalucía a que se aumente la inversión en la sanidad pública y exigir la ejecución de las infraestructuras hospitalarias necesarias en Málaga, incluyendo las correspondientes partidas presupuestarias, entre las mismas estaría el tercer hospital de referencia en la zona este de Málaga Capital.

Málaga a 1 de diciembre de 2016

Fdo: Guzmán Ahumada Gavira
Portavoz



Fdo: Teresa Sánchez Ramírez
Diputada provincial

